

Acta de la sesión solemne número 6 del Honorable Ayuntamiento de Guanajuato Capital, trienio 2018-2021, siendo las 09:18 (nueve horas con dieciocho minutos) del día 26 (veintiséis) del mes de septiembre de 2020 (dos mil veinte), celebrada en el recinto "Salón Presidentes" de la Presidencia Municipal ubicada en Plaza de la Paz número 12, de esta ciudad. - - - - -

Licenciado Mario Alejandro Navarro Saldaña: Muy buenos días a todos los que nos acompañan en esta sesión solemne número 6 del Honorable Ayuntamiento a los señores Síndicos y Regidores; así como a las personas que nos ven a través de los diferentes medios de comunicación. Por lo tanto, señor Secretario, le pido por favor proceda a pasar lista de asistencia, y en su caso declare la existencia del quórum legal. - - - - -

- - - - - 1. Lista de asistencia y declaración de quórum, en caso de procedencia. - - - - -

Doctor Héctor Enrique Corona León: Gracias señor Presidente, buenos días a todas y todos. Procedo a pasar lista de asistencia, a efecto de declarar en su caso, el quórum legal. Encontrándose presentes: **el Licenciado Mario Alejandro Navarro Saldaña, Presidente Municipal; Síndicos: Contadora Pública María Elena Castro Cerrillo y Licenciado José Luis Vega Godínez; y los Regidores: Licenciada Cecilia Pöhls Covarrubias; Ingeniero Carlos Alejandro Chávez Valdez; Licenciada Virginia Hernández Marín; Licenciado Armando López Ramírez; Arquitecta Lilia Margarita Rionda Salas; Licenciada Karen Burstein Campos; Licenciado Oscar Edmundo Aguayo Arredondo; Licenciado José Luis Camacho Trejo Luna; Licenciada María Esther Garza Moreno; Licenciada Ana Bertha Melo González; y Contador Público Alejandro García Sánchez.** Señor Presidente, le informo que existe quórum legal con 14 asistencias, para llevar a cabo esta sesión solemne. - - - - -

Licenciado Mario Alejandro Navarro Saldaña: Gracias señor Secretario, le solicito continúe con el desahogo del siguiente punto del orden del día. - - - - -

- - - - - 2. Dispensa de la lectura y aprobación, en su caso, del orden del día. 3. Proyección del video que contiene el mensaje de las y los integrantes del H. Ayuntamiento Constitucional de Guanajuato, con motivo del Segundo Informe de Gobierno. 4. Intervención por parte del Presidente Municipal, Licenciado Mario Alejandro Navarro Saldaña, para rendir el informe del estado que guarda la Administración Pública Municipal. 5. Clausura de la sesión solemne, a cargo del señor Presidente Municipal, Licenciado Mario Alejandro Navarro Saldaña. - - -

Doctor Héctor Enrique Corona León: El siguiente punto del orden del día, corresponde a la dispensa de la lectura y la aprobación en su caso, del orden

del día, documento que con antelación debida se hizo llegar a los integrantes de este Honorable Ayuntamiento, por lo que respetuosamente me permito consultarles si es de aprobarse tanto la dispensa de la lectura, como el contenido del orden del día, quienes estén por su afirmativa les ruego me lo expresen levantando su mano para efecto de tomar la votación que corresponda. Señor Presidente, le informo que tanto la dispensa de la lectura, como la aprobación del orden del día han sido aprobados por unanimidad de votos.-----

Licenciado Mario Alejandro Navarro Saldaña: Muchas gracias señor Secretario, le pido por favor continúe con el siguiente punto del orden del día.-----

----- 3. Proyección del video que contiene el mensaje de las y los integrantes del H. Ayuntamiento Constitucional de Guanajuato, con motivo del Segundo Informe de Gobierno. -----

Doctor Héctor Enrique Corona León: El siguiente punto del orden del día, corresponde al video que contiene el mensaje de las y los integrantes de este Honorable Ayuntamiento Constitucional de Guanajuato con motivo del Segundo Informe de Gobierno. -----

Licenciado Mario Alejandro Navarro Saldaña: Señor Secretario, le pido proceda con el siguiente punto del orden del día por favor. -----

----- 4. Intervención por parte del Presidente Municipal, Licenciado Mario Alejandro Navarro Saldaña. -----

Doctor Héctor Enrique Corona León: Con su venia señor Presidente. El siguiente punto del orden del día, corresponde al discurso del señor Presidente Municipal, Licenciado Mario Alejandro Navarro Saldaña, en el marco de esta sesión solemne para rendir el informe que guarda la administración pública municipal. -----

Licenciado Mario Alejandro Navarro Saldaña: Muy buenos días tengan todas y todos los miembros del Ayuntamiento. Hoy nos toca reunirnos para estar celebrando esta sesión solemne en el Salón Presidentes para presentar a la sociedad, al pueblo guanajuatense, el Segundo Informe que guarda la Administración Pública Municipal y ponerlo a disposición de toda la ciudadanía. Para su servidor es un orgullo presentar este Segundo Informe, ya que incluye el trabajo realizado en conjunto con la sociedad guanajuatense en un año 2020 que ha sido muy complicado con acciones que en verdad se notan y con mucho amor por Guanajuato capital. Hace un año, presentamos el Primer Informe de Gobierno en el Auditorio de la Yerbabuena, en la Colmena, rodeado de cientos de guanajuatenses, en un ambiente muy distinto al que vivimos el día de hoy. En ese Primer Informe, dimos a conocer innovadoras acciones que este equipo de trabajo puso en marcha para provocar el cambio que Guanajuato capital

tanto necesitaba y hoy sigue requiriendo con la intención de consolidar otros grandes proyectos en los meses posteriores y de tener un año 2020 cargado de eventos. En aquel momento, nunca nos imaginamos que la presentación de este Segundo Informe sería tan diferente, totalmente en un ámbito y en un ambiente diferente, pero esto es solo una pequeña muestra de lo mucho que nuestra vida ha tenido que cambiar tras la llegada del COVID-19. Para una ciudad turística como Guanajuato capital, la detención de la economía durante tantos meses ha sido un golpe muy fuerte que ha impactado en los ingresos de las familias y al propio gobierno municipal; pero nunca nos han gustado las excusas, solamente el trabajo duro, hoy la ciudadanía sabe que seguimos trabajando, que los Síndicos y Regidores, que toda la administración municipal en el Ayuntamiento sigue trabajando para construir una mejor ciudad, pero también hay quienes asumieron la responsabilidad en situaciones difíciles y han tomado las mejores decisiones, por eso mi reconocimiento a todo el personal de Protección Civil, de Salud y de la Secretaría de Seguridad Ciudadana. Desde el inicio de la contingencia, decidimos reorientar los recursos y esfuerzos del municipio a medidas de apoyo social y prevención mientras que, a partir del mes de agosto con el semáforo naranja, nos hemos enfocado en acciones de reactivación económica, han sido tiempos muy complicados, pero también hemos vuelto a demostrar que somos un pueblo fuerte y solidario, capaz de cooperar y movilizarnos en las situaciones de crisis. Por ello, de corazón, todo mi reconocimiento como lo comenté, a todas las personas, gracias a los miembros del Honorable Ayuntamiento por sus buenas propuestas durante la crisis; gracias a los trabajadores de la administración municipal por su esfuerzo, por seguir prestando a la ciudadanía servicios básicos, así como seguir vigilando las calles y concientizando a la población para acatar las medidas y por supuesto, gracias a la sociedad en general; gracias a las empresas; a las instituciones por la rápida implementación de las medidas sanitarias; gracias a todos los guanajuatenses por respetar las medidas básicas como el uso del cubre bocas y el paso por los filtros sanitarios al acceder en los espacios cerrados. Inevitablemente en este Segundo Informe, está marcado por la pandemia del COVID-19 que ha condicionado todo lo demás, obligándonos a dejar de lado eventos y proyectos muy importantes, sin embargo, el gobierno municipal ha seguido adelante y con mucho esfuerzo y trabajo seguimos avanzando en nuestro programa, reforzando a la Secretaría de Seguridad Ciudadana y haciendo obras muy importantes. En primer lugar, voy a platicarles sobre algunas de las acciones que llevamos a cabo para enfrentar la pandemia del COVID-19; en Guanajuato capital hemos sido muy responsables desde el primer momento, fuimos uno de los primeros municipios del país en exhortar a la gente a quedarse en su casa a través de la policía

municipal y también fuimos uno de los primeros municipios en declarar el uso del cubre bocas obligatorio, una medida que posteriormente fue decretada en todo el estado. En cuanto a las medidas sociales llevadas a cabo, el CONEVAL reportó en el mes de mayo a 69.6 millones de mexicanos, no les alcanzó para la canasta básica por falta de ingresos, en Guanajuato capital desde marzo hasta junio, aseguramos que a nadie le faltase comida gracias a la entrega de dieciséis mil despensas con recursos del fondo municipal para contingencias y con la donación de sueldos de funcionarios públicos; las cinco cocinas solidarias en las que entregamos más de sesenta y cuatro cuatrocientas raciones calientes gracias al trabajo del DIF Municipal; de los voluntarios y de los más de doscientos donadores; la entrega de apoyos solidarios por más de dos mil pesos para dos mil comerciantes locales a fin de facilitar la reapertura de sus negocios tras la cuarentena; la condonación de pagos a comerciantes de los mercados y vía pública; la entrega de mil tapetes sanitizantes para establecimientos y locales comerciales; la creación de nuevos espacios sanos para comerciantes locales como es el tianguis de la colmena; el tianguis del Cerro del Cuarto y en la Presa de la Olla, los carros de comida; la capacitación y certificación a ciento treinta guías promotores turísticos para atender a los turistas en la nueva normalidad. Hemos hecho juntos, un buen trabajo de prevención y de reactivación, pero es importante recordar que esto todavía no termina seguiremos acatando las indicaciones de las autoridades sanitarias y del semáforo de reactivación, la salud es lo primero. A pesar de que este año la crisis sanitaria y económica se ha llevado la mayor parte de nuestra atención, el gobierno municipal ha continuado avanzando en sus objetivos y metas para cumplir con las demandas de las y los guanajuatenses; son acciones muy notorias que continúan en el proyecto que iniciamos hace casi dos años para dejar atrás el rezago en el que nos encontrábamos y construir la capital que todas y todos merecemos. En el tema de seguridad, la tranquilidad de las y los guanajuatenses es una de las prioridades de este gobierno municipal, por ello, reforzamos la Secretaría de Seguridad Ciudadana con más equipamiento y más policías mejor pagados y capacitados. Por primera vez en la historia del municipio tenemos el estado de fuerza completo y hemos creado juntos, treinta nuevas plazas de policía que hoy ya están ocupadas; creamos la policía ambiental y reforzamos la policía de género, somos uno de los municipios a la vanguardia en cuanto a políticas de igualdad y combate contra la violencia de género; renovamos la red de alumbrado público en su totalidad, además, la Secretaría de Seguridad Ciudadana tiene otros grandes objetivos, en este gobierno es construir una ciudad ordenada ya que desde hace mucho tiempo, esta es una de las mayores demandas sociales. Una ciudad ordenada, necesita más obra y más vialidades para una mejor movilidad, así como uno de los

servicios públicos eficientes que se noten en todo el municipio. En el rubro de obra pública, estamos ejecutando un plan de obra record por doscientos sesenta millones de pesos, además por primera vez, un cuarenta y dos por ciento del plan de obra se destina a la zona rural y al tema de comunidades; una de las obras más importante del año, restauramos el Mercado Hidalgo con una inversión de diecinueve millones de pesos, invertimos peso a peso, cincuenta y seis punto tres millones de pesos junto a nuestro gran aliado que es el gobierno del estado en obras muy importantes en el centro y en el sur de las comunidades. En servicios públicos, seguimos haciendo grandes avances para mantener la ciudad y sus comunidades limpias, aún falta mucho por hacer. Regularizamos la recolección de basura en cincuenta y una comunidades; el programa de colaboración ciudadana adopta tu barrio, cuenta ya con veintiséis comités vecinales en todo el municipio; llevamos a cabo, doscientas cincuenta y cinco acciones de limpieza con el programa de lavado nocturno en calles y plazas. En el tema de ordenamiento territorial, es otro de los puntos fuertes de este eje tan importante; ya se han atendido mil trescientas cincuenta trámites en línea a través de la plataforma; entregamos sesenta y seis escrituras en este periodo para brindar certeza jurídica a las familias guanajuatenses. En el eje de prosperidad, este año de crisis ha sido muy difícil para el desarrollo económico y turístico, pero aun así, hemos seguido trabajando y conseguido resultados, además de las acciones de activación económica mencionadas en el primer rubro sobre el COVID-19 como la entrega de apoyos solidarios para comerciantes locales por cuatro millones de pesos; también se creó el consejo de promoción turística con un plan de trabajo como nunca visto, de seis punto cero cinco millones de pesos; gestionamos cincuenta y un millón de pesos de fondos Guanajuato para doscientos empresarios; se crearon noventa y un nuevos negocios con el Sistema de Apertura Rápida de Empresas (SARE) generando doscientos empleos directos. En el eje cuatro de bienestar, este 2020 las acciones sociales han tenido una relevancia muy especial, mucha gente está sufriendo la crisis económica y tenemos que estar más cerca que nunca de las personas para apoyar realmente a quien más lo necesita. El DIF continúa apoyando a los más jóvenes, a las personas adultas mayores y a las personas con discapacidad. En el periodo que se informa, destacamos que se han entregado setecientas sesenta mil raciones alimentarias en todo el municipio. En Desarrollo Social y Humano, las diferentes acciones han llegado a todas las comunidades en la capital. En todo el municipio se han producido entregas de calentadores solares, estufas ecológicas y techos dignos para quienes más lo necesitan, además, creamos el primer consultorio médico gratuito en la historia del gobierno municipal, aquí en la Presidencia Municipal, al día de hoy más de mil

personas han sido atendidas; se estarán entregando un total de doce cuartos dormitorio para apoyar a las familias de bajos recursos, así mismo ya hemos entregado en total cuatro mil calentadores solares para beneficiar la economía familiar y el medio ambiente. Para Cultura y Educación este año, ha sido un gran reto, y esta área ha logrado adaptarse a la situación que hoy nos toca vivir, sin clases presenciales ni gente en las calles. Realizamos mil trescientas veintisiete actividades virtuales de cultura y educación como charlas, encuentros y talleres a través de las redes sociales. Beneficiamos a más de ochenta y cuatro mil personas con las mil quinientas actividades artísticas que ha llevado a cabo Casa de la Cultura. En cuanto a obras en escuelas y espacios deportivos, realizamos obras de infraestructura educativa y techado por más de cinco millones de pesos y ahí también, invertimos más de seis puntos cinco millones de pesos para rehabilitar espacios deportivos en la unidad deportiva Arnulfo Vázquez Nieto y en la cancha de la Venada y del Encino. En el tema de gobernanza, por último, incluimos todo el trabajo que realizamos al interior del gobierno municipal, garantizando la transparencia, así como la apertura a la ciudadanía, fomentando la colaboración y participación social. En este Segundo Informe de Gobierno, destacamos que por fin en Guanajuato capital, ya tenemos el nuevo Reglamento de Protección Animal construido en colaboración con las agrupaciones protectoras y especialistas. Creamos el primer programa de capacitación integral para las y los empleados municipales; digitalizamos el IMPLAN con una nueva página web y trabajamos en la elaboración del Plan Municipal de Desarrollo Urbano y Ordenamiento Ecológico Territorial. Ofrecemos por primera vez un descuento del veinte por ciento en el pago del predial, gracias al buen manejo de los recursos municipales mantenemos la certificación crediticia HRAA con perspectiva estable. La pandemia del COVID-19 nos ha obligado a concentrar nuestros esfuerzos y recursos, en las necesidades más básicas de las personas y en la reactivación económica, sin embargo, el objetivo a largo plazo sigue siendo el mismo, transformar a Guanajuato capital. Algunos de los grandes proyectos que hace un año les presentamos, van a tener que esperar, quizá algunos mucho tiempo; hemos creado un semáforo para tener claro en qué situaciones se encuentran; en color amarillo están los proyectos que se han detenido y se reanudarán en otro momento más mejorable como el nuevo Museo de las Momias y el nuevo estacionamiento que son importantes para nuestra ciudad y sobre todo, para reactivar la actividad económica y turística, pero también hay buenas noticias, tenemos grandes proyectos en color verde que ya se están ejecutando, se trata del circuito vial que presentamos en el Primer Informe de Gobierno, es decir, todas las nuevas vialidades en la zona centro y sobre todo, en la zona sur para mejorar la movilidad. Por último, quiero agradecer una vez más el esfuerzo que

el gobierno y la sociedad han realizado en conjunto durante este año tan diferente y tan complicado. En el 2020, ha trastocado nuestros planes no solo en el gobierno, sino en todos los ámbitos de vida, pero aun así todas y todos, hemos sido muy responsables actuando con rapidez, apoyando a quien más lo necesita y proponiendo buenas ideas de reactivación. Una vez más, demostramos que somos un pueblo muy trabajador, solidario y apasionado, que no se rinde ante nada; gracias al compromiso de la ciudadanía que amamos, que hemos enfrentado la crisis juntos con toda nuestra energía y que hoy estamos ganando esta difícil batalla que no solo es el coronavirus, sino también el estancamiento de la economía; estoy seguro de que si no bajamos la guardia y seguimos trabajando juntos saldremos adelante mucho más fuertes como en otras crisis lo hemos logrado. Quiero agradecer de manera muy especial a los Síndicos y Regidores Alejandro, señora Tey, Pepe, señor Aguayo, Karen, señor Vega, a la Síndica María Elena Castro, al señor Carlos Chávez, a la señora Cecilia Pöhls, a Vicky, a Armando, a Margarita, Ana Bertha, a nuestra amiga Magaly que por alguna situación no alcanzó a llegar, todo su tiempo, dedicación, energía, todo lo que hemos dedicado para tener hoy una mejor ciudad para vivir, estoy seguro que si las comisiones se hubieran dado en este 2020 tendríamos todavía más logros que demostrar, pero tampoco tiramos la toalla en ningún momento. De manera muy especial quiero agradecer a los mil seiscientos empleados que trabajan en la administración municipal; a los de limpia, a los que recogen la basura, a los de Tránsito, Parques y Jardines, a los de Policía, a los que están en Tesorería recabando las finanzas y guardando los recursos; Desarrollo Urbano, Obra Pública, Desarrollo Social que han entregado más de cuatro mil calentadores, al DIF, Dirección de la Mujer a todos los que hacen posible que la administración municipal siga adelante. Quiero agradecer también al señor Secretario del Ayuntamiento por todo su trabajo. Quiero agradecer a toda la ciudadanía que nos tiene paciencia, que nos empuja y que también día a día nos dice lo que está bien, pero sobre todo, nos hacen saber lo que no les gusta y en lo que nos hemos equivocado. Hace un par de días estuvimos a los pies del Monumento del Pípila celebrando los ochenta años de este majestuoso monumento que está en el Cerro de San Miguel y en la parte de abajo dice que aún hay muchas Alhóndigas por incendiar, estoy convencido que en lo interior todos los que estamos aquí presentes tenemos muchas Alhóndigas por incendiar y que en lo colectivo estamos haciendo el mejor de los trabajos. Quiero agradecer al gobierno federal por su apoyo también en algunos programas y quiero pedirles de la manera más atenta que no nos dejen solos en el tema del FORTASEG porque el próximo año podría ser un golpe fulminante para la seguridad de nuestro municipio y de la misma manera quiero agradecer a nuestro aliado

incondicional al señor Gobernador Diego Sihúe Rodríguez Vallejo, por todo su apoyo y a todas las secretarías de gobierno del estado. Muchísimas gracias a todos los que hicimos posible este año de trabajo, hoy, la cuenta es al revés en lugar de estar contando días para adelante, vamos a empezar a contar los días de cuenta regresiva y estoy convencido que el diez o el nueve de octubre del 2021, seguiremos entregando buenas cuentas para los guanajuatenses, muchísimas gracias. Señor Secretario, continúe con el siguiente punto agendado dentro del orden del día por favor. - - - - -

Doctor Héctor Enrique Corona León: Señor Presidente, el siguiente punto corresponde a la clausura de la presente sesión solemne a su cargo. - - - - -

- - - - - **5. Clausura de la sesión solemne, a cargo del señor Presidente Municipal, Licenciado Mario Alejandro Navarro Saldaña. - -**

Licenciado Mario Alejandro Navarro Saldaña: Gracias señor Secretario, una sesión totalmente diferente, rápida, damos por clausurada esta sesión solemne número 6 del Honorable Ayuntamiento de Guanajuato, siendo las 09:51 (nueve horas con cincuenta y un minutos). Firmando al calce los que en ella intervinieron. Doy fe. - - - - -

Presidente Municipal

Licenciado Mario Alejandro Navarro Saldaña

Síndicos:

Contadora María Elena Castro Cerrillo

Licenciado José Luis Vega Godínez

Regidores:

Licenciada Cecilia Pöhls Covarrubias

Ingeniero Carlos Alejandro Chávez Valdez

Licenciada Virginia Hernández Marín

Licenciado Armando López Ramírez

Arquitecta Lilia Margarita Rionda Salas

Licenciada Karen Burstein Campos

Licenciado Oscar Edmundo Aguayo Arredondo

Licenciado José Luis Camacho Trejo Luna

Licenciada María Esther Garza Moreno

Licenciada Ana Bertha Melo González

Contador Alejandro García Sánchez

Doctor Héctor Enrique Corona León

Secretario del Honorable Ayuntamiento

